
CONSEJO DE MONUMENTOS NACIONAl/ES 

SES ION EX~[iRAORDINARIA DE 14- X- 1974. 

En SDntia go , n 14 de Octubre de '1 Q74, 

siendo l as 18,15 hrs , s e abr e la sesi6n con 2sistGncia de don 

Roque Est eban Sc a rpa , Vicepresidente Ejecutivo;señora Lily Ga 

r a fulic; y de los señores Jorge de Allendesalazar; Guill ermo 

Krumm; Diego Barros; Fernando Riquelme; Samuel Román; Jaime 

L6pez; Mario Cha rlin ; Héctor Valdé s ; y Alejandro Monreal: 

1º . - El Vicepre sidente Ejecutivo lee 

el acuerdo toma do en l a sesi6n ordinari a del día 4 de Septie~ 

bre de 1974, sobre la tUameda Bernardo O"Higgins y Plaza Frei 

re Mackenna; y d a cuenta d e que el Director del Me tro mediante 

comunicaci6n t endenciosa,ha convencido a l Ministro de Educa

ci6n para que solicite l a revoc a ci6n del a cuerdo leido . 

Por es t e motivo,quiere saber cual es 

l a opini6n de los señores consej eros . 

2º . - El General Diego Barros opina que 

el Ministro no deboría tomar Ull a determin a ci6n semejante sin 

escuchar a este Consejo,por lo Que solicita que se invite al 

Almirante Castro par8 gue presida una sesi6n y escuche las 

r az ones Que tienen sus mi embros . 

3º .- El Vic epresidente dice que si 

cua l quier Instituci6n puede tomar decision e s al margen del 

Consejo de Monumentos Nacionales,significa que este Organis

mo está demá~ . 

4º . -Don Samuel ~omán 3xpresa que el señor 

parrochia,Director del Metro, se present6 a la Sesi6n del 17 

de- Diciembre de 1 9 73 , Y h ab16 dura nt e un a hora,pero s610 sobre 

asuntos personales . ~ue se l e escuch6 con mucha tolera nci a ,pe

ro que no presentó planes ni soluciones de ningún tipo . 

5º.- Don Héctor Va ldés manifiesta que 

antes de la reuni6n a l a que se r efi er e el señ or Román,había 

venido a u~a sesi6n un arquitecto del Metro,de apellido Himme~ 

a quién se le critic6 por unanimidad los estacionamientos de 

vehículos hechos ~rente a los monumentos de Freire y Mackenna, 

los cURles están destin a dos para los a utom6viles de los fun

cionDrios d e l Metro. Adem~s, dice que se h a t e nido un exceso 

11. 



de t e lerancia frent e a los a trop e llos d e los funcionarios del 

Metro . Agr ega que ur.a v e z que es tuvi eron hechos los estacio

n ami entos , r e cién entonqes tra j eron los planos,a ~os cual es se 

les hizo un a gran c an tidad de obs erv&cion8s . 

6º . - El General Barros indic a que en 

el Mi n isterio d e ObrDs Públicas ni s iquie r a sabían qu e el Con

sejo de Monumentos hubiese sido creado por un a Ley . 

Insi s t e nuevamen t e en que el Ministro 

debe presidir un a sesión para que tome pleno conocimiento del 

problema . 

7º .- El señor Mario Charlín dice que 

es muy probable que el Ministro no conozc a cua les son l a s atri 
v . 

buciones del Cons eJ o . 

8º .- Don Guille rmo Krumm manifiesta 

que gran partes d e este problema s e deb e a qu e los funcion a -
v 

rios públicos no con oc en l a existencia d e es te Consejo . 

9º .- El General Barros expres a que el 

Ge n e ral Gustavo Le igh , solicitó en un 8 oportunidad que el Gon _ 

sejo se pronunciara sobre l a ubic a ción del Monumento al Gene

r a l José Miguel Carrera,reconociendo plenaflent e l a s atribucio 

Des de este Organismo . 

10º .- Los Vonsejeros a cuerdan por un a 

nimida d invita r a l MinistrG de Educac ión para que presida una 

sesión extraord i naria y escuche las r az ones que tienen sus 

miembros para mantener el a cuerdo del día 4 de Septiembre de 

1 q 74 . 

11º . El Gen eral Barros estima que si el Mi

nistro no a ccede a la i nvite ciór , de tod a s manera s debe efec

tuarse l a sesión pare tratar el problema . 

12º . - El Comandante Jaime López dice 

que agr a dece el h Onor de haber sido designado consejero de 

este Organismo,y h a ce presente que el señor uubsecre t ario d e l 
v . 

Interi or l e manife stó que e l onseJo d e Monumentos Nacionales 

c ontaba con todo su apoyo p e r.sonal. 

Se lev ~Dta l a sesión a l a s 19 horas . 
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